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誠哥蟬聯華人首富16載
呂志和淨資產翻倍居亞 四強皆來自香港

香港文匯報訊 (記者鄭治祖)行政長官梁振英上任以來，致
力為港人積極開拓「內交」和「外交」，以提升香港國際及
經貿地位。梁振英昨日下午在行政長官辦公室，與由美國參
議院代主席帕特里克．萊希及參議院少數黨副黨鞭羅傑．威
克率領的美國國會代表團會面，就雙方共同關心的課題交換
意見。梁振英在會面中提到，香港作為國際大都會，能於連
結美國與內地和亞洲市場中擔當「超級聯繫人」角色。
梁振英昨日下午與由美國參議院代主席帕特里克．萊希及

參議院少數黨副黨鞭羅傑．威克率領的美國國會代表團會
面，就雙方共同關心的課題交換意見。會面其間，梁振英形
容，香港與美國經貿關係密切，而香港作為國際大都會，能
夠在連結美國與內地和亞洲市場中擔當「超級聯繫人」角
色，期望雙方能夠在不同範疇繼續保持緊密的交流和合作。

特首晤美國會代表
倡港任「超級聯繫人」

香港文匯報訊（記者陳廣盛）房署早前完成
22條高齡屋邨重建潛力研究，但至今仍沒有重
建時間表。工聯會立法會議員麥美娟昨日聯同
三十多名葵盛西邨的居民，到政府總部請願，
要求政府接納意見，仔細考慮及規劃葵盛西邨
的重建工作，並以減低居民影響為首要。工聯
會又就重建提出多項建議，包括分期進行重建
工程、提供調遷津貼等。

料提供8,000單位 增加六成
在土地資源以及公共房屋供應俱緊張的背景

下，重建高樓齡屋邨無疑是一個回應公屋供應
不足的解決辦法，以有5,000多伙的葵盛西邨為
例，如重建10座公屋大廈，料可提供超過8,000
個單位，增幅達六成。不過，由於重建牽涉層
面甚多，並對當區或將會遷入的居民影響甚
大，因此麥美娟昨天聯同葵青區議員劉美璐，
以及三十多名葵盛西邨的居民，到政府總部請
願，要求政府仔細考慮及規劃葵盛西邨的重建
工作，並以減低居民影響為首要。

多盼原區安置 倡設調遷津貼
於葵盛西邨居住超過20年的生哥表示，邨內公

共地方有限，加上邨內經常維修，有時會影響生
活。他希望當局能夠加快重建，增加邨內的公共
空間以改善生活環境，並希望當局能夠盡量安排
他們可以原區甚至原邨安置。麥美娟表示，工聯
會曾經就公屋重建事宜，諮詢葵盛西邨的居民，
多數街坊均希望原區安置，以繼續舊社區生活，
同時亦希望其他社區配套如交通及周邊設施得以
改善。另外，居民亦擔心現時單位維修問題，及
搬遷計劃安排。她在4月初已就葵盛西邨重建事宜，
去信立法會房屋事務委員會，要求於立法會討論
有關事宜。
工聯會又要求政府盡快制訂重建時間表，列出

重建先後次序及工程日期，分期進行重建工程；
重建前預留土地興建新的公屋或在鄰近屋邨預留
足夠單位安置受影響的居民，並提供調遷津貼協
助年長租戶搬遷；重建後在新屋邨預留足夠單位
作原邨安置，讓居民繼續舊社區生活。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）立法會發展事務委員會通過
就北大嶼山欣澳填海的規劃、工程研究，以及工地勘測工
程，涉及9,600萬元。有議員認為，欣澳鄰近其他旅遊業和酒
店設施，質疑填海土地用途重疊，亦有議員評批當局只評估
個別項目對環境的影響，未能反映多個項目同時進行，對白
海豚的影響，當局回應指環評結果反映欣澳並非白海豚出沒
的熱點。至於發展局早前向委員會就蓮塘/香園圍口岸工程提
交的新追加撥款申請，則由於委員會未有足夠時間討論，要
到下月5日續議。
發展事務委員會通過發展局建議斥資9,600萬元，展開兩年

的規劃及工程研究，包括訂立填海範圍、土地用途、進行環境
評估等，初步打算發展成區域娛樂及商業樞紐。有議員批評當
局只評估個別項目對環境的影響，未能反映多個項目同時進行
對白海豚的影響。土木工程拓展處副處長李鉅標回應指，政府
已在大嶼山水域進行累計性研究，包括海洋、空氣、水質、漁
業等各方面，認為該水域不是白海豚出沒熱點。

蓮塘追加撥款「削價」意見分歧
委員會又討論發展局提交的蓮塘/香園圍口岸工程追加撥款

申請，由原來約85.5億元，減少3.5億元，至現時約82億
元。議員對此意見不一，有議員認為新建議仍然大幅超支，
旅遊界姚思榮就希望盡快展開工程。土木工程拓展署署長韓
志強說，由於蓮塘/香園圍口岸偏遠，運輸成本高，難有大幅
削減工程開支的方案，他又說，除非有突發情況，否則毋須
再申請更多撥款，有信心可以如期在4年後完工，韓志強又
指，在人流高峰期深圳灣口岸的承受力已到極限。由於委員
會未有足夠時間討論，下月5日續議。

環評揭欣澳非白海豚出沒熱點

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）本港失業率維持平穩。政府
統計處昨日公布，本港最新失業率為3.1%，與上一個季度相
同，同期就業不足率亦維持1.2%水平不變。勞工及福利局局長
張建宗指出，失業率維持於16年來的低水平，反映勞工市場持
續偏緊；總就業人數雖從較早前農曆新年期間的節慶高位進一
步回落，但與一年前的水平比較則變動不大。他表示，內部經
濟仍大致穩定，預期失業率可望維持於相對較低水平。
統計處昨日公布，今年1月至3月的失業率為3.1%，同期就
業不足率為1.2%，兩項數據俱與對上一個季度相同。同期總勞
動人口減少約4,200人至384萬人；失業人數增加約6,600人，
至11.9萬人。與去年12月至今年2月比較，最新失業率上升主
要見於樓房裝飾、修葺及保養業；下跌則主要見於金融業。就
業不足率方面，上升主要見於建造業內的地基及上蓋工程業，
與餐飲服務活動業；樓房裝飾、修葺及保養業和貨倉及運輸輔
助活動業則出現較明顯的跌勢。
張建宗表示，內部經濟仍大致穩定，失業率短期內可望維持

於相對較低水平，但當局仍會密切留意外圍環境如何演變及其
對本港勞工市場的潛在影響。勞工處會繼續為求職者提供全面
的就業支援服務，亦會加強在較偏遠地區的就業服務。

港失業率不變料持續低水平

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）港府統計處昨日公布，今年3
月份整體消費物價指數按年上升3.9%，較1月份及2月份的
4.3%平均升幅為低。若剔除所有政府一次性紓困措施的影響
後，3月份基本通脹率按年升3.6%，亦較1月份及2月份的平
均4%升幅略低，主要是由於旅遊費用下跌所致。政府發言人
指出，隨新訂住宅租約租金自去年年初升幅放緩的影響繼續
浮現，加上輸入通脹溫和，應在短期內有助控制通脹情況，當
局會密切留意通脹環境，特別是通脹對低收入人士的影響。
政府統計處昨日公布本港最新的消費物價指數，3月份整體

消費物價指數按年上升3.9%。數據顯示，3月份甲類、乙類
及丙類消費物價指數按年升幅分別為4.3%、3.9%及3.5%；
剔除所有政府一次性紓困措施的影響後，相應升幅分別為
4.1%、3.6%及3%。
政府發言人表示，通脹壓力於近月稍為緩和，今年第一季的

基本通脹平均為3.8%，較去年第四季的4%為低，當中住屋項
目中私人房屋租金的升幅放緩特別值得注意。然而，3月份的
基本通脹率較1月及2月份合計的平均通脹率為低，部分是由
於復活節假期去年出現在3月底，而今年則在4月中，令比較
基數較高而使旅遊費用出現按年下跌所致。

基本通脹升幅放緩 上月3.6%

■梁振英與美國國會代表團會面，左為美國參議院代主席帕
特里克‧萊希。

香港文匯報訊 《福布斯》中文版公布

2014年華人富豪榜，長和系主席李嘉誠

坐擁310億美元淨資產，連續16年榮登

華人首富寶座。至於身家暴漲至220億美

元的銀娛(00027.HK)主席呂志和的排名，

則由去年的第十位攀升至今年的第二位。

而恒基地產(00012.HK)主席李兆基的身家

及排名均較去年下跌，以196億美元身家

位列第三。今年華人在《福布斯》全球富

豪榜人數所佔比例，更達17.6%新高。

福布斯十大華人富豪榜
2014年排名 姓名 2014年淨資產

(億美元)
1(1) 李嘉誠 310(310)
2(10) 呂志和 220(107)
3(2) 李兆基 196(203)
4(4) 鄭裕彤 162(160)
5(13) 王健林 151(86)
6(22) 馬化騰 134(68)
7(3) 郭炳江、郭炳聯 126(200)
8(21) 李彥宏 121(69)
9(9) 宗慶后 116(116)
10(7) 郭鶴年 115(125)
*括號為去年排名及淨資產

今年的華人富豪榜中，首4名富豪均來自香
港，其中排第四位為擁有162億美元淨資產

的新世界發展(00017.HK)創辦人鄭裕彤。去年排名
第三位的新地(00016.HK)聯席主席郭炳江及郭炳
聯，由於年初與長兄郭炳湘「分家」，淨資產由
去年的200億美元，減少約三分之一至126億美
元，排名下跌4位至第七位。

內地首富王健林列第五
內地首富為萬達集團董事長王健林，以151億美
元身家排行第五位。至於騰訊(00700.HK)主席馬化
騰的淨資產值增加近1倍，升至134億美元，首次
成為內地第二大富豪，在華人富豪榜中排行第六。
今年共有290名華人上富豪榜，其中52%來自中

國內地，15%來自香港，10%來自台灣，而華人在
《福布斯》全球富豪榜人數所佔比例，更達17.6%
新高。今年所有上榜的華人富豪淨資產總額達
8,756億美元，當中內地富豪佔43%，香港富豪則
佔23%。

科網造就兩富豪入十大
本年度的華人十大富豪榜中，除了42歲的馬化
騰外，現年45歲的搜尋器百度公司董事長李彥宏
為第二年輕的富豪，其擁有121億美元身家，位列
第八，二人均經營互聯相關業務，在眾多華人富
豪當中，有57名經營房地產行業，佔近20%，其
餘則主要分布在食品飲料、製藥與生物科技、零
售及原材料等行業。

■李嘉誠 資料圖片 ■呂志和 資料圖片 ■李兆基 資料圖片 ■鄭裕彤 資料圖片

香港文匯報訊(記者 聶曉輝)強積金對沖機制、工資過
低、工時過長、加薪無了期等，統統都是「打工仔最
痛」。工聯會早前發起「收集勞工心聲」行動，在各區
收集寫於明信片上的打工仔心聲，至今已收到逾一萬
張。工聯會權益委員會主任周聯僑、副主任葉偉明，昨
日聯同該會立法會議員王國興、鄧家彪、郭偉強及一眾
工人，將首批約千張收集到的明信片，往中環郵政總局
給政府，期望當局關注上述勞工議題，以及不要擴大現
行輸入外勞制度。
五一勞動節在即，工聯會發起「收集勞工心聲」行

動，至今已收到逾萬張明信片。周聯僑批評，「強積金
對沖機制」、「外勞搶飯碗」、「退休生活無保障」、
「工資水平遠遠落後通脹」、「工時嚴重過長」及「最
低工資未能一年一檢」等問題，政府多年來一直未有解
決，至今仍以「拖延」手段對待，認為當局應正視打工
仔苦處。

強積金沖走214億 促撤對沖
葉偉明指出，強積金至今實行逾10年，被沖走的退休
保障總數已達214億元之多，當中以年紀愈大、學歷較
低的基層勞工最為受害，對沖機制的存在令他們「不可
退、不可休」，可以享受退休生活只是一個遙不可及的
夢。
他又指出，強積金亦同時對沖了政府非公務員合約制
員工的長期服務金及遣散費，令他們慘成制度下的犧牲
品，退休保障每隔兩三年便化為烏有，促請當局正視，
早日取消對沖機制。
工聯會表示，商界不停高唱輸入外勞的魔咒，本地勞

工正面臨危急存亡之秋。工聯會重申，絕不容許出現本
地勞工「飯碗」不保的情況。葉偉明說：「我們強烈要
求政府絕不可在輸入外勞一事上『放行』，否則本地勞
工將再無議價能力，工資更會進一步被壓榨，行業亦會
缺乏本地人才接班，造成技術流失，引發一連串不可收
拾的惡果。」

促諗長遠勞策 改善福利培訓
葉偉明指出，工聯會昨日將首批約千張收集到的「勞工
心聲」明信片寄給政府，強烈要求當局認真思考長遠的勞
工策略，並應落實長遠改善勞工福利及行之有效的培訓人
才政策，改善行業環境，為香港勞動力不斷注入人才，以
及為本地勞工提供發展及晉升機會。他表示，工聯會將於
五一勞動節當天遊行至政府總部，料有5,000人參加，屆
時會將其餘收集到的明信片一併交給特區政府。

促重建葵盛西邨 麥美娟：首要減擾民

■工聯會昨日將首批約千張收集到的明信片，往中環郵政總局給政府，期望當局關注勞工議題，以
及不要擴大現行輸入外勞制度。 香港文匯報記者黃偉邦攝

工聯傳「勞工心聲」促莫擴外勞

迪園款客坊幫學生看清職業路向
香港文匯報訊（記者 張文鈴）旅遊業是本港經濟

支柱之一，有不少學生對旅遊款客服務業感到興
趣。迪士尼樂園去年推出「迪士尼款客服務體驗
坊」讓學生親身體驗款客服務行業的日常運作。有
學生表示，體驗坊可以助他們更清楚未來的職業路
向和為未來踏足職場作準備。

實地考察服務業運作
迪士尼商務活動策劃總監梁加朗表示，「迪士尼

款客服務體驗坊」是讓中三或以上有志從事款客服
務的學生，到迪士尼樂園度假區作實地考察，從中
親身了解款客服務行業的日常運作。他說，體驗坊
於去年年底推出，反應踴躍，數月來參加的學校數
目有持續性增長。
他續指，希望藉體驗坊讓中學生對款待服務業有

一個初步了解，同時展示迪士尼樂園特別重視款客
的態度。梁加朗透露，未來會推出針對中、小學生
的環保計劃，目前仍在構思和籌備當中。
基督教宣道會宣基中學中五學生黃嘉欣和林天欣均

表示，二人同樣修讀旅遊與款待科，認為透過「體驗
坊」可以親身了解酒店的前枱部、行李部、管家部等
部門工作，而且有前線職員與他們分享親身經歷和小
故事，令他們更立志向款客服務業方面發展，但期望
可以有較多時間觀看職員的後勤工作。

▲學生親自體驗摺餐巾。
香港文匯報記者張文鈴攝

◀迪士尼樂園去年推出「迪
士尼款客服務體驗坊」讓學
生親身體驗款客服務行業的
日常運作。
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